

Rathaus - Korrespondenz

Herausgegeben vom Wiener Magistrat, Magistrats-Direktion - Pressestelle

Wien, I., Neues Rathaus, 1. Stock, Tür 8 a // Fernsprecher-Nr.: B 40-500, Klappe 013, 042 und 041

Für den Inhalt verantwortlich: Hans Riemer

2. September 1947

Blatt 902

Geehrte Redaktion !

Wir erlauben uns, auf den morgen Mittwoch, den 3. September 1947, 16 Uhr, stattfindenden Presseempfang in der Ausstellung "Wien baut auf" im Festsaal des Wiener Rathauses, Aufgang Feststiege 2, aufmerksam zu machen. Bei diesem Anlasse werden wir uns erlauben, dem Vertreter Ihres Blattes ein Rezensionsexemplar des zur Eröffnung der Ausstellung erscheinenden Buches "Wien baut auf - Zwei Jahre Wiederaufbau" zu überreichen und bitten um dessen baldige Besprechung.

Albert Bassermann zum 80. Geburtstag

Albert Bassermann, dem der Wiener Gemeinderat anlässlich seines ersten Wiederauftretens in Wien des Bürgerrecht verliehen hat, begeht in den nächsten Tagen seinen 80. Geburtstag. Aus diesem Anlasse hat Bürgermeister General Körner an den Künstler ein Schreiben gerichtet, in dem es u.a. heisst:

"Die Wiener waren Ihnen, verehrter Meister, stets in begeisterter Bewunderung und in inniger Verehrung zugetan. Ihr Name ist uns zum Begriff edelster Schauspiel- und Gestaltungskunst geworden. Für den Ruf des Wiener Kulturlebens in der Welt aber war Ihr Wirken an unseren Theatern mit ein Beweis der Sendung Wiens als Metropole der Kunst.

Nehmen Sie, hochgeschätzter Meister, noch die Versicherung entgegen, dass Wien Sie immer mit Stolz und Freude in seinen Mauern begrüssen wird, wie es auch unvergessen bleibt, dass Sie Ihr Weg nach Kriegsende zuerst nach Wien führten. Möge uns Ihr begnadetes Künstlertum als kostbare Gabe in einer harten Zeit noch lange erhalten bleiben.

Zufahrt zur Gastankstelle Delsenbachgasse
=====

Die Magistratsabteilung für Verkehrsrechtsangelegenheiten veröffentlicht im Amtsblatt der Stadt Wien und in der Wiener Zeitung eine Kundmachung, die im Einvernehmen mit der Polizeidirektion die Regelung des Fahrzeugverkehrs in der Umgebung der Gastankstelle, 11. Bezirk, Delsenbachgasse, vorsieht. Die Verordnung tritt mit dem Zeitpunkt der Aufstellung der Verkehrsschilder in Kraft. Übertretungen werden mit einer Geldstrafe bis zu 1000 Schilling oder mit Arrest bis zu 4 Wochen geahndet.

Verkehrsbeschränkung im 22. Bezirk
=====

Eine zweite Kundmachung der genannten Magistratsabteilung, die gleichfalls im Amtsblatt der Stadt Wien und in der Wiener Zeitung verlautbart wird, ordnet an, dass der Hausgrundweg im Teil zwischen Constanziagasse und Hartlebengasse von Kraftfahrzeugen nicht befahren werden darf. Ausgenommen davon sind nur Zu- und Abfahrten von Wirtschaftsfahren. Übertretungen dieser Kundmachung unterliegen denselben Strafbestimmungen.

Eine Weintraubenspende für Wiener Kinder
=====

In der heutigen Sitzung des Stadtsenats teilte Bürgermeister Körner mit, dass er heute durch den Landeshauptmann-Stellvertreter von Niederösterreich, Ing. Kargl, die Nachricht erhalten hat, dass der Gemeinderat der Stadt Langenlois beschlossen hat, der Stadt Wien 10.000 kg Weintrauben für die Wiener Kinder zum Geschenk zu machen. Die Traubensendung wird nach Beginn der Weinlese erfolgen.

Bürgermeister Körner, dessen Mitteilung von den Mitgliedern des Stadtsenats mit grossen Beifall entgegengenommen wurde, wird der Stadt Langenlois den Dank der Stadt Wien für diesen Akt warmherzigen Mitgeföhls mit den notleidenden Wiener Kindern und diesem erfreulichen Zeichen des Verständnisses der Landbevölkerung für die schwere Ernährungslage der Wiener, aussprechen. Er knüpfte daran die Hoffnung, dass dieses schöne Beispiel nicht vereinzelt bleiben möge.

Erdäpfelaufruf für die nächste Woche

Das Landesernährungsamt Wien gibt bekannt:

Die verstärkten Erdäpfelanlieferungen der letzten Tage machen es möglich, dass bereits die Erdäpfel für die kommende Woche aufgerufen werden können.

Ausgegeben werden an alle Verbraucher über 3 Jahre 1 kg Erdäpfel auf den Abschnitt 31/IV der Erdäpfelkarte und je 10 dkg auf 4 Kleinabschnitte der 31. Periode des Beiblattes zur Erdäpfelkarte.

Die Kinder bis zu 3 Jahren erhalten 70 dkg Erdäpfel auf den Abschnitt 31/IV ihrer Erdäpfelkarte.

Den Verbrauchern wird nahegelegt, die Ausgabe der aufgerufenen Erdäpfel noch im Laufe dieser Woche von ihrem Kaufmann zu verlagern, damit die Warennachschübe rascher erfolgen können. Die für die 29. und 30. Periode aufgerufenen Abschnitte der Erdäpfelkarte und der Zusatzkarten für Arbeiter und Schwerarbeiter werden nur mehr bis Samstag, den 6. September eingelöst.

Ausgabe von Erdäpfel-Einlagerungskarten

Das Landesernährungsamt Wien gibt bekannt:

Gemeinsam mit den Lebensmittelkarten erhalten diesmal alle Verbraucher Erdäpfel-Einlagerungskarten für die Wintereinlagerung. Diese Karten sind vorläufig aufzubewahren. Über deren Verwertung folgt noch eine Verlautbarung.

Die Lebensmittelkarten für die nächste Versorgungsperiode

Das Landesernährungsamt Wien gibt bekannt:

Die Lebensmittelkarten für die nächste Versorgungsperiode werden für die Bezirke 1 - 5, 10 - 13, 20 und 21 sowie für das Gebiet von Neu-Wien am Mittwoch, dem 3. September, für die übrigen Bezirke am Donnerstag, dem 4. September, ausgegeben. Die Rayonierungsabschnitte der Lebensmittel- und Milchkarten können bis Samstag, dem 20. September, in den Geschäften abgegeben werden. Der Anmeldeabschnitt 32 der Erdäpfelkarte muss jedoch bereits bis Samstag, dem 6. September, in einem Geschäft, das Gemüse und Obst führt, rayoniert werden.

Sämtliche Lebensmittelkarten und Ausweise müssen beschriftet sein. Die Kaufleute sind angewiesen, nicht beschriftete Karten zur Rayonierung nicht anzunehmen.

Zur Zeit der Kartenausgabe wird der Parteienverkehr in den Kartenstellen nur für unaufschiebbare Fälle aufrecht erhalten. Für Spinnstoffangelegenheiten ist der Parteienverkehr an diesen Tagen gesperrt.